



MISIÓN

UNIVERSIDAD NACIONAL DE ASUNCIÓN

Colegio Experimental Paraguay – Brasil

Somos una institución educativa dedicada a la formación integral del alumnado, aplicando enfoques curriculares actualizados y promoviendo la idoneidad, coherencia, respeto y compromiso, brindando a la vez espacio calificado para la práctica pedagógica a los estudiantes de la Facultad de Filosofía.

ACTIVIDADES DE PROCESO, MES DE MARZO

2º Etapa del Plan de Contingencia

ASIGNATURA : HISTORIA DEL ARTE
GRADO / CURSO : 5º
TURNOS : MAÑANA Y TARDE
PROFESORAS : LIC. LUZ MARIA BARRIOS – LIC. CINTHIA CAROLINA SOSA

UNIDAD TEMÁTICA:
PERIODOS DE LA PREHISTORIA AMERICANA

CAPACIDADES:

- DIFERENCIA LAS DISTINTAS TEORIAS SOBRE EL ORIGEN DEL HOMBRE AMERICANO

INDICADORES

- IDENTIFICA LAS DIFERENTES TEORÍAS SOBRE EL POBLAMIENTO AMERICANO
- COMPARA LOS TIPOS RACIALES ENCONTRADOS EN LOS INDÍGENAS DE AMÉRICA
- DISTINGUE LOS FUNDAMENTOS DE CADA UNO DE ELLOS

ACTIVIDAD Nº 2:

Lee atentamente el texto y luego siguiendo las indicaciones trabaja con la actividad propuesta

TEMA : TEORIAS SOBRE EL ORIGEN DEL HOMBRE AMERICANO

LLEGADA DEL HOMBRE A AMÉRICA

A lo largo del tiempo se han formulado muchas teorías sobre el origen del hombre americano, estas hipótesis o teorías empezaron cuando el Nuevo Mundo fue descubierto por Cristóbal Colon el 12 de octubre de 1492. Luego los conquistadores españoles quisieron dar una explicación para el origen de estos hombres de la América. La teoría del origen único plantea que el hombre que pobló América, llegó del Asia y entró por el estrecho de Bering.

Dos célebre antropólogos, Alex Hardlicka de nacionalidad checa y Bernardo Berdichewesky de origen chileno, son los exponentes de esta teoría. Sin embargo los dos presentan algunas diferencias en sus apreciaciones. Hardlicka dice que procede de la Mongolia y que entro por el estrecho de Bering utilizando las islas Aleutianas que les sirvieron de puente natural. Esto hace 12 o 13 mil años. Por su parte Berdichewesky plantea que los primitivos pobladores de América, procedían, no solo de la Mongolia, sino también del sur y del sureste asiático. *Se conoce como Beringia* al puente terrestre que unió al Asia con la América. Existió hace 40 mil años y sus orígenes se remontan al terciario.



UNIVERSIDAD NACIONAL DE ASUNCIÓN

Colegio Experimental Paraguay – Brasil

Somos una institución educativa dedicada a la formación integral del alumnado, aplicando enfoques curriculares actualizados y promoviendo la idoneidad, coherencia, respeto y compromiso, brindando a la vez espacio calificado para la práctica pedagógica a los estudiantes de la Facultad de Filosofía.

PRUEBAS QUE PRETENDEN CONFIRMAR ESTA TEORÍA

Alex Harlicka encuentra:

- 1- **Pruebas Geológicas:** El estrecho de Bering y las islas Aleutianas.
- 2- **Pruebas Etnológicas:** Parecido físico entre mongoles y esquimales, tales como estatura, forma del cuerpo, cabellos y ojos .

Bernardo Berdichewesky encuentra.

- 1- **Pruebas Geológicas:** Puente terrestre llamado Beringia.
- 2- **pruebas Arqueológicas:** Resto humanos hallados en Lewisville con 38 mil años de antigüedad.

TEORIAS DEL ORIGEN MULTIPLE

PAUL RIVET (francés): Etnólogo que dio origen a la teoría multirracial según la cual el ser humano sudamericano procedería, además de Asia, de Australia y de la Melanesia
Según Paul Rivet, la variedad de tipos raciales en los indígenas de América se debe a los cuatro grupos que poblaron el continente:

- 1- **Mongoles:** Procedentes del Asia, los cuales llegaron por el estrecho de Bering.
- 2- **Polinesios:** Quienes atravesando el océano Pacífico, se ubicaron en la costa occidental de Suramérica. Posiblemente establecieron asentamientos en la isla de Pascua, logrando posteriores contactos con los melanesios, es decir, los habitantes de Melanesia.
- 3- **Los Malayo – Polinesios:** Que son los habitantes de Malasia, Oceanía y el sureste asiático, llegaron por el océano Pacífico, poblando América Central y norte y Suramérica.
- 4- **Australianos** o habitantes de Australia, quienes entraron por tierra de fuego y la Patagonia.

FUNDAMENTOS:

1. **Fundamentos Antropológicos:** Semejante grupo sanguíneo, estatura (pequeña) y color de piel (negroide).



2. **Fundamentos Etnográficos:** costumbres y rituales comunes entre tribus melanésicas amazónicas por ejemplo el uso de cerbatana y lazos. Las embarcaciones o balsas hechas de cañas sobre pilotes o árboles, el uso de tocados o adorno en pumas. Ambos tenían instrumentos musicales como el tambor y la flauta de pan.

3. **Fundamentos Culturales:** uso de hamacas, mosquiteros, porras estrelladas, tambores de madera, puentes colgantes, etc.



MISIÓN

UNIVERSIDAD NACIONAL DE ASUNCIÓN

Colegio Experimental Paraguay – Brasil

Somos una institución educativa dedicada a la formación integral del alumnado, aplicando enfoques curriculares actualizados y promoviendo la idoneidad, coherencia, respeto y compromiso, brindando a la vez espacio calificado para la práctica pedagógica a los estudiantes de la Facultad de Filosofía.

3. EXPLICA:

3.1. La Teoría presentada por Méndes Correa

3.2. La Teoría presentada por José Imbelloni

3.3. Los cuatros fundamentos encontrados en la Teoría del Origen múltiple

3.4. Las diferencias que presentan Hardlicka y Berdichewesky en sus planteamientos referente a Antigüedad – lugares de procedencia – Rutas de entrada

4. En compañía de los padres les invitamos a ver el video educativo: ¿Quiénes fueron los primeros pobladores de América? Aula 365 Youtube, para una mejor fijación de los contenidos programáticos

MODALIDAD: Individual (a distancia)

FECHA DE ENTREGA: 31/03/2020

MODO DE ENTREGA: Correo electrónico

Correo: luz_0483@hotmail.com (Para los alumnos del Turno Mañana)

Correo: sosacinthiacarolina@gmail.com (Para los alumnos del Turno Tarde)
